



Villanueva de la Cañada, le 12 mars 2024

Chères familles du Molière,

Après quelques semaines intenses de travail pour faire entendre la voix des familles du lycée français international Molière de Villanueva de la Cañada et des autres lycées du réseau de la Mission Laïque Française (MLF) en Espagne au plus haut niveau tant en Espagne qu'en France, il est temps de faire le point sur les actions que nous avons menées suite à l'annonce par la direction de l'école de l'augmentation des frais de scolarité.

➤ **Du 26 février au 8 mars, réunion de toutes les APE (associations de parents d'élèves) des Lycées MLF en Espagne avec M. Destrés, Manager de Transition**, désigné par la Mission Laïque Française. Conclusions de cette réunion dans notre école :

- 667 est le nombre minimum d'élèves nécessaire pour atteindre l'équilibre budgétaire.
- Une fois le budget équilibré, il n'y aura plus de fortes augmentations, celles-ci seront ajustées aux niveaux de l'IPC (indice des prix à la consommation, c'est-à-dire l'inflation).
- Si l'équilibre budgétaire n'est pas atteint, il y aura une réduction de la masse salariale.
- L'avenir de la MLF n'est pas en danger. Le réseau MLF Espagne se trouve dans une situation financière difficile, mais dans d'autres régions du monde, le réseau MLF est sain et ne présente pas de difficultés.
- C'est la MLF qui nous a permis, au cours de ces dernières années de déficit de l'école, que chaque 1er septembre le compteur soit remis à zéro, en assumant toutes les pertes annuelles.
- La MLF a proposé de créer une **Commission du Budget et des Finances** composée de la direction, d'enseignants, d'élèves et de parents dans un geste de transparence, d'ouverture au dialogue et de participation active de tous les acteurs qui composent la communauté éducative.
- De même, et dans la même lignée, la MLF a proposé dans chaque école de mettre en place une **Commission Communication et Marketing**, également composée de la direction, d'enseignants, d'élèves et de parents.

La direction de notre école s'est également engagée à :

1. Pour mieux accompagner les élèves dans leurs **préparations aux certifications d'anglais, d'espagnol et de français**, elle s'est lancée dans une réflexion quant à la mise en place d'un dispositif de préparation des élèves, en enseignant plus d'heures d'anglais afin que chacun puisse atteindre le C1 en Terminale.
2. Mettre en place un **projet de psychologie scolaire** pour aider nos enfants à mieux grandir, en renforçant le travail de vivre ensemble en milieu scolaire.
3. Créer un **plan de bourses scolaires** pour aider les familles les plus vulnérables.
4. Continuer à assurer **la qualité pédagogique** dans l'embauche d'enseignants titulaires de l'éducation française.



L'APAELM remercie le Proviseur, M. Orain, d'avoir pris en compte les demandes que nous, en tant qu'association, faisons depuis un certain temps concernant la nécessité de préparer adéquatement les certifications linguistiques et que l'école dispose d'un·e professionnel·le de la psychologie (probablement à mi-temps) qui puisse aider les élèves, les enseignants et les familles à gérer les défis que pose l'éducation.

De même, **L'APAELM se réjouit** de constater qu'une autre des demandes formulées par notre association au Conseil d'Établissement a également été prise en compte concernant les réductions que l'école accordera l'année prochaine aux familles de 3 enfants scolarisés et plus (3e -20%, à pd 4e -50%).

- Le **29 février 2024**, l'APAELM a maintenu une communication avec **M. Ralle, Conseiller Consulaire des Français en Espagne** et siégeant au Conseil d'Administration de l'AEFE, pour solliciter son soutien à nos demandes et sa participation au Conseil d'Établissement du 5 mars 2024.
- Vendredi **1er mars 2024**, la FAPALFE (Fédération des APE des Lycées français d'Espagne et du Portugal) a reçu **une réponse du directeur général de la MLF**, M. Merriaux, à la lettre qui lui a été adressée le 21 février. ([voir lettre](#))
- Vendredi **1er mars 2024**, les représentants de la FAPALFE **ont rencontré le DRAFIN** (Directeur Régional Administratif, Financier, Immobilier et Numérique de la MLF en Espagne) pour non seulement mieux comprendre le fonctionnement de ce département mais aussi ses relations avec l'AEFE et la MLF, la mutualisation des services, la dette immobilière de la MLF, les engagements de la MLF en matière économique, la transparence des comptes de la MLF, etc.
- Lundi **4 mars 2024**, après la réunion tenue le 22 février par la FAPALFE et les APE qui la composent avec le **Député Stéphane Vojetta**, il nous informe qu'il a demandé par lettre formelle aux Ministres de l'Éducation et des Affaires Étrangères de procéder à un **audit des comptes de la MLF**. ([voir lettre](#))
- Mardi **5 mars 2024**, la présidente de la FAPALFE écrit une nouvelle fois **une lettre au Président et au Directeur Général de la MLF** demandant l'engagement de la MLF à 1) maintenir des taux de scolarisation stables et une qualité éducative, 2) communiquer en toute transparence sur le plan stratégique qui va être mis en place pour résoudre les difficultés financières, 3) indiquer comment la MLF envisage de répercuter sur les familles les aides supplémentaires qu'elle pourrait recevoir de l'État français si la demande de la Sénatrice Samantha Cazebonne est satisfaite, et 4) une date pour faire le point sur ses annonces et la réalité de la transparence qui leur a été demandée. ([voir lettre](#))
- Mardi **5 mars 2024**, **L'APAELM tient une réunion avec M. Destrés** pour lui faire part des préoccupations des familles et souligner l'importance de partager un plan d'action de la MLF avec des objectifs clairs et à long terme. De même, le même après-midi, lors du Conseil d'Établissement, l'APAELM a lu une **déclaration liminaire** sur l'augmentation des frais de scolarité et la nécessité d'aider le réseau des lycées français MLF en Espagne et plus de 15



questions ont été posées demandant des données et des informations, dont les réponses se trouveront dans le procès-verbal du Conseil d'Établissement qui sera approuvé lors de sa prochaine réunion.

- Le **7 mars 2024**, tous les APE des lycées de la MLF en Espagne et en Italie ont tenu une **réunion en ligne de 3 heures avec la Sénatrice Samantha Cazebonne** qui a pu nous donner toutes sortes de détails sur la situation de la MLF dans le monde, les raisons pour lesquelles le réseau MLF Espagne est dans cet état et son engagement et ses actions futures pour continuer à soutenir les lycées du réseau MLF dans l'obtention d'une aide financière de l'État français.
- Le **11 mars 2024**, à l'**Assemblée Générale de l'AEFE, la FAPEE** (Fédération des APE des Lycées Français dans le monde), à laquelle appartient l'APAELM, lit une **déclaration liminaire** qui souligne la nécessité de s'interroger sur les modes de gouvernance du réseau AEFE et la nécessité de piloter. ([voir lettre](#))
- Le **12 mars 2024**, la **FAPALFE adresse une lettre au Ministre des Affaires étrangères, M. Nicolas Séjourné, et au Ministre délégué des Français de l'Étranger, M. Franck Riester**, demandant l'évolution de l'homologation afin de garantir aux familles la qualité pédagogique et la stabilité/visibilité de la trajectoire financière des frais de scolarité. ([voir lettre, à venir](#))

L'APAELM continuera à lutter pour ce qu'elle considère juste et nécessaire, en mobilisant tous les acteurs clés tant en Espagne qu'en France puisque les familles du réseau AEFE n'ont pas la possibilité de choisir le statut de l'établissement où elles ont décidé que leurs enfants étudient (que ce soit AEFE, MLF, conventionné, en gestion parentale, ...) puisque ces établissements présentent tous le même nom de « Lycée Français ».

Les membres de l'APAELM croient dans le système éducatif français, ils sont conscients de ses excellents résultats, de la préparation de leurs élèves à la sortie, de la manière dont le système est capable de montrer une autre façon d'apprendre et de structurer la pensée, mais cela n'empêche pas d'**exiger que l'AEFE et la MLF prennent en compte les familles qui ont opté pour ce système éducatif et ne nous prennent pas en otage de leurs politiques**, en arrêtant une fois pour toutes les augmentations brusques et soudaines des frais de scolarité.

Au mieux de nos possibilités, nous continuerons à vous tenir informés. Comme toujours, tout doute ou question que vous souhaiteriez partager, ainsi que **si vous souhaitez participer à l'une des deux commissions (1- Budgets et Finances et 2- Communication et Marketing)** annoncées par M. Destrés et M. Orain, vous pouvez nous en faire part à : apaelm@gmail.com

Cordialement,

Bureau APAELM